

# EN 2023 – CHÂTEAUNEUF FÊTE UN SIÈCLE D'ACTIVITÉ

TEXTE: E. REMBAULT, PHOTOS: LINDA PHOTOGRAPHY SÀRL POUR L'EAV

Le Valais, s'est doté, il y a 100 ans déjà, d'une école d'agriculture. Située entre Martigny et Sion, bien visible depuis l'autoroute ou le train, cette école avait été prévue de grande taille dès le début. Ses fondateurs avaient été visionnaires puisque, de 77 élèves en 1923, l'effectif a pratiquement triplé cent ans plus tard.

## L'ENSEIGNEMENT

Dans les premiers temps, l'école de Châteauneuf formait les jeunes gens à la polyculture. Par la suite, les enseignements se sont spécialisés, et actuellement, Châteauneuf propose les 5 CFC agricoles traditionnels: agriculteur, maraîcher, arboriculteur, viticulteur et caviste. De plus l'établissement accueille un CFC en agriculture biologique en 1997 et un CFC en paysagisme depuis 2009.

A Châteauneuf, il y eut au début une école ménagère rurale. Par la suite, la formation se mua en Ecole professionnelle artisanale de service communautaire, dont la partie «intendance» se trouve toujours là: il y a toujours des élèves en formation qui accueillent aimablement les visiteurs à la café-téria de Châteauneuf.

Le corps professoral a aussi évolué: il y a cent ans, ils étaient 11 professeurs à plein temps. Actuellement, une centaine de personnes, d'horizons différents, collaborateurs de l'Etat, mais aussi provenant du secteur privé, enseignent aux élèves. Le directeur actuel, Monsieur Raphaël Gaillard, est le successeur des 4 directeurs l'ayant précédé. Cinq directeurs en 100 ans: un beau témoignage de leur engagement indéfectible au service de la formation agricole valaisanne.

## CHÂTEAUNEUF: TOURNÉ VERS LE FUTUR

Comme l'a annoncé le Conseiller d'Etat Christophe Darbellay lors de la conférence de presse du 23 mars 2023, L'Etat du Valais a une vision pour l'évolution de Châteauneuf: former les élèves de la terre à l'assiette. Ce projet intégrera de nombreux cursus liés non seulement à la production de denrées alimentaires, mais à leur transformation et à l'alimentation.

## LES FESTIVITÉS

L'Ecole d'agriculture du Valais (EAV) a prévu un généreux programme de festivités pour son centenaire. Les deux premières journées ont eu lieu début mai. Pas moins de 900 anciens élèves se sont retrouvés le 5 mai pour fêter leur école. Il faut rappeler qu'ayant pour la plupart séjourné à l'internat



Raphaël Gaillard, directeur, lors de son discours des portes ouvertes 100<sup>ème</sup> anniversaire de Châteauneuf.



Stands sur le site de Châteauneuf.

de Châteauneuf, ils sont liés par de forts souvenirs. Le 6 mai, plusieurs milliers de visiteurs venus de partout étaient conviés aux portes ouvertes. Ils ont été enchantés par le programme qui leur était proposé, avec notamment une exposition historique, des stands animés par des élèves et des professeurs de l'EAV, des dégustations de produits locaux, tous les visiteurs ont été charmés par cet accueil.

Les festivités vont se poursuivre tout au long de l'année 2023. De nombreuses rencontres auront lieu, une grande tavolata accueillera le public le 2 septembre, puis l'EAV sera hôte d'honneur de la Foire du Valais. Un nouveau logo a été créé pour l'école, et deux vins ont été choisis pour commémorer cet anniversaire: un Cornalin et une Petite Arvine. Il sera possible de les réserver. De plus amples informations se trouvent sur

[www.chateauneuf100ans.ch](http://www.chateauneuf100ans.ch).

